

La maréchaussée dans la généralité de Guyenne au XVIIIème siècle

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : La maréchaussée dans la généralité de Guyenne au XVIIIème siècle : 1720-1790 / Vanina Bedel ; sous la dir. de Gérard Guyon

Est reproduit comme : La maréchaussée dans la généralité de Guyenne au XVIIIe siècle 1720-1790 Vanina Bedel 2005 Lille Atelier national de reproduction des thèses 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Bedel, Vanina (1973-....)

Autre(s) auteur(s) : Guyon, Gérard Daniel (1941-2016) juriste
Crépin, Marie-Yvonne (1941-2020)
Laingui, André (1933-2021)
Arnoult, Michel
Gallinato, Bernard (1950-....)
Université Bordeaux-IV 1995-2013

Production : 2004

Description matérielle : 2 vol. (577 f.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The maréchaussée in the généralité of Guyenne in the XVIIIth century 1720-1790 eng

Classification décimale Dewey : 355.351 09

Note sur la responsabilité : Autre(s) contribution(s) : Gérard Guyon (Président) ; Marie-Yvonne Crépin, André Laingui (Rapporteurs) ; Général Michel Arnoult, Bernard Gallinato-Contino (Suffragants)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 549-566. Annexes

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit Bordeaux 4 2004

Résumé ou extrait : La maréchaussée est à l'origine de la Gendarmerie Nationale. Au XVIIIème siècle, elle connaît ses réformes les plus importantes, qui la structurent, la militarisent et en font une force de police présente dans les campagnes du royaume, caractéristique qu'elle conserve après la Révolution. La royauté en fait une institution de police à son service mais elle ne lui ôte pas pour autant son caractère juridictionnel. La Compagnie de Guyenne, dès 1720, s'installe dans le ressort de la généralité, dont la

capitale est Bordeaux. Son histoire est alors celle de ses rapports avec les différentes autorités locales, administratives et judiciaires, de l'accroissement de ses missions de police et du déclin de son action juridictionnelle, considérée, à tort, comme expéditive et arbitraire. Dès lors, elle doit trouver sa place dans l'enchevêtrement institutionnel de l'Ancien Régime, au carrefour de la politique centralisatrice de la monarchie, de " l'imbroglio judiciaire ", des crises politiques, militaires et économiques qui secouent le siècle et de la réalité de sa pratique quotidienne.

The French Maréchaussée was at the origin of the Gendarmerie Nationale. In the eighteen-century, the maréchaussée experienced its main reforms, which structured and militarized it and turned it into a police force present in the countryside of the realm, a feature that it retained after the French Revolution. The royalty made it a police institution at its service without depriving it from its jurisdictional character. The Company of Guyenne, as far back as 1720, settled in the généralité, the capital of which is Bordeaux. The history of the maréchaussée then became a history of its dealings with different local authorities, administrative and judicial, of the increase of its mission of police, and of the decline of its jurisdictional action, considered, wrongly, as expeditious and arbitrary. The maréchaussée had then to find a place in the institutional intricacy of the Ancient Regime, at the crossroads of the centralizing policy of the monarchy, the " judiciary imbroglio ", of the political, military and economic crises that shake the century, and of the reality of its daily practical experience.

Sujet - Collectivité : France Maréchaussée. -- 18e siècle

Sujet - Nom commun : Gendarmes -- France -- Guyenne (France) -- 18e siècle

Justice pénale -- Administration -- France -- 18e siècle

Politique et gouvernement -- Guyenne (France) -- 18e siècle

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques